

Talleres de Reminiscencia FEAJV en Bizkaia

Bizkaia, 1 de marzo de 2016. Tras concluir la primera fase del Proyecto de Reminiscencia FEAJV (promovido y financiado por FEAJV), con tres experiencias piloto desarrolladas en Barcelona, Valencia y Bilbao; la segunda fase del proyecto despegó en Bizkaia enfocada a la expansión por los diferentes territorios y/o comunidades autónomas del Estado español. Los cuatro primeros talleres de esta Fase 2 se ejecutaron en 4 residencias del territorio histórico de Bizkaia con la ayuda y colaboración de la Diputación Foral de Bizkaia:
-Residencia IFAS GALLARTA
-Residencia IFAS LEIOA
-Residencia IFAS ELORRIO
-Residencia BFA-DFB
Aita Menni Txurdinaga – BILBAO
>>Continúa en páginas 2 y 3.



Taller de Reminiscencia en La Línea de La Concepción



**La Línea de La Concepción (Cádiz),
28 de marzo de 2016.** La sede de Deportes del Ayuntamiento de La

Línea acogió la primera sesión del Taller de Reminiscencia que se desarrollará en la ciudad linense

durante los próximos tres meses. Estuvieron presentes J.Mª Zorriqueta, Francisco Valdecillo -Pte Veteranos La Balona-, Helenio Lucas -Secretario La Balona y concejal de Deportes de La Línea-; Rosa López -presidenta AFA y concejala de Sanidad de La Línea-; Antonio García; Charo León; Mónica Bujes, Lorena Ñeco, Juan Acris, Demetrio Oliver, Osuna y demás público. Pero los protagonistas fueron ellos, los siete participantes que, bajo la dirección de Andoni Ayarza, se presentaron, cantaron, jugaron, sonrieron y recordaron,...en una sesión tan entrañable como entretenida que comenzó a las 11,00 horas y que dos horas más tarde concluyó con los sones del himno de La Balona. **>>Continúa página 4.**



CARACTERÍSTICAS GENERALES DE LOS TALLERES DE REMINISCENCIA EN BIZKAIA

Plazo de ejecución: De lunes a jueves (cada día en una residencia), del 29 de febrero al jueves 26 de mayo.

Número de sesiones: 12 sesiones en cada centro (12 semanas). Tres de ellas extras: Visita de una leyenda del Athletic a la Residencia y salidas a dos lugares emblemáticos como San Mamés y las instalaciones deportivas de Lezama, con recepción por parte de la primera plantilla del equipo rojiblanco.

Duración/sesión: 2 horas de duración cada sesión.

Materiales: Fotografías, vídeos, himnos, canciones populares, objetos (camisetas, balones, antiguos y modernos,...) más tres sesiones extras con visitas de leyendas y excursiones programadas.

Tema: Fútbol (con especial protagonismo del ATHLETIC).

Dirección talleres: Andoni Ayarza. Director de comunicación FEAFV, ex jugador del Athletic y periodista colaborador de EL Correo y ETB; acompañado por Juan Mari Zorriqueta, ex jugador del Athletic y presidente FEAFV y otros ex leones colaboradores específicos en cada uno de los centros como Sabino Aguirre o Niko Estéfano (R.I.P.)

Evaluación científica: Todos los participantes, cumpliendo todos los requisitos establecidos de confidencialidad, realizaron las pertinentes pruebas de cognición, conducta, estado de ánimo, etc... establecidas (pre y post taller) y los resultados fueron estudiados y evaluados por el órgano docente investigador designado al efecto..

La terapia de reminiscencia (TR) es una terapia no farmacológica o “terapia blanda” comúnmente aplicada en el ámbito del envejecimiento y demencias; tiene mayor evidencia que otras terapias no farmacológicas estándares aplicadas a enfermos con demencia – terapia de validación, terapia conductual – o que las terapias alternativas – musicoterapia, aromaterapia-; tiene beneficios terapéuticos sobre las personas con demencia; parece tener evidencia significativa incluso en fases avanzadas de demencia y tiene efectos positivos sobre todo en el estado de ánimo de las personas con demencia, mejorando así, su calidad de vida y la de sus cuidadores.

ENRIQUECIENDO LA MEMORIA:

“Llegará un día que nuestros recuerdos serán nuestra riqueza” Para mostrarlos -dicen los expertos en psicología y envejecimiento- el fútbol es capaz de exteriorizar los más placenteros, aquellos recuerdos que la historia no ha conseguido llevarse. La práctica de esta teoría se lleva a cabo con ex futbolistas, en diferentes residencias o centros de personas mayores, estimulando a través del fútbol y los valores que este deporte transmite, aquellos recuerdos asociados a su infancia, juventud y madurez.

Como reconocen los profesionales de los centros “poder compartir cada historia de vida entre residentes y futbolistas de una misma generación, con similares vivencias y recuerdos de una época paralela, consigue estimular cognitivamente y personalmente a las personas mayores”.

En este sentido, la FEAFV (Federación Española de Asociaciones de Futbolistas Veteranos), entidad pionera del proyecto, ha puesto en valor “la influencia emocional que tiene el fútbol y el ejemplo que supone como envejecimiento activo y saludable en las personas mayores”.

Además, se desarrolla la capacidad sensorial y auditiva a través de objetos, música, vídeos y fotografías repartidas a lo largo del programa de 12 sesiones.

La experiencia de estos talleres de reminiscencia se completa con la materialización del Libro de Vida de cada participante, donde queda reflejado con fotografías, recuerdos de infancia, juventud y madurez toda una vida de emociones, sensaciones y sentimientos, “que muestran el recorrido de una historia de envejecimiento activo y saludable que el fútbol nos ha ayudado a recordar”, comentan emocionados ex futbolistas y residentes, convencidos de que “Mi historia de vida y el fútbol” sirva de ejemplo para pensar que los recuerdos y la afectividad siempre están ahí, pero que hace falta aflorarlos con actividades como la reminiscencia.

LEYENDAS DEL ATHLETIC VISITAN LOS TALLERES



Bilbao (Bizkaia), 17 de marzo de 2016. Además de los colaboradores habituales en algunas residencias, como Niko Estéfano –fallecido repentinamente el 19 de marzo- (en la Residencia IFAS de Gallarta) o Sabino Aguirre (en la Residencia IFAS de Leioa), otras leyendas rojiblancas, siguiendo el programa de sesiones establecido, visitaron todos los centros residenciales donde se desarrolló esta terapia de estimulación cognitiva, no farmacológica y basada en el fútbol, para personas mayores con deterioro cognitivo. Un proyecto que sigue uniendo a la Diputación Foral de Bizkaia y a la FEAFV con un objetivo común: el bienestar y la felicidad de nuestros mayores.

Así, en la sesión 3 desarrollada en las Residencias IFAS de Gallarta, Leioa y Elorrio, así como en la Residencia BFA-Aita Menni de Txurdinaga (Bilbao); Daniel Ruiz Bazán “Dani” -el mítico delantero rojiblanco-, Patxi Ferreira -defensa del Athletic y de otros grandes equipos como Atlético de Madrid, Sevilla o Valencia-; Ángel Sertutxa, una de aquellas leyendas con pañuelo en la frente (para evitar los cortes que producían los balones de la época) y Javi Clemente -ex jugador rojiblanco y entrenador tanto del Athletic como de la selección española-, departieron con todos los participantes sus innumerables anécdotas y recuerdos como futbolistas profesionales. Asimismo firmaron el balón conmemorativo del taller, se sacaron fotos con todos ellos y regalaron fotografías dedicadas a todos los presentes.

VISITA DE AFE A LOS TALLERES DE REMINISCENCIA



Redacción, 2 de marzo de 2016. Una delegación de AFE (Asociación de Futbolistas Españoles), compuesta por Jesús Díaz Péramos –Secretario General de AFE- y Lucía Brenlla –Responsable del Área Social de AFE- estuvieron presentes en una de las sesiones de los Talleres de Reminiscencia FEAFV en Bizkaia, más concretamente en la que se desarrolló en la Residencia IFAS del municipio de Elorrio. Allí conocieron en directo la metodología de ejecución y las sensaciones tanto de los ex futbolistas que dirigen las sesiones como las de los profesionales del centro y los propios usuarios de esta terapia de reminiscencia basada en el fútbol. AFE y FEAFV valoran la posibilidad de un acuerdo de colaboración en la Fase de expansión



CARACTERÍSTICAS GENERALES DEL TALLER DE REMINISCENCIA EN LA LÍNEA

Plazo de ejecución: Todos los lunes desde el 28 de marzo al 20 de junio.

Número de sesiones: 12 sesiones (12 semanas). Tres de ellas extras: Visita de una leyenda de La Balona al centro y dos salidas o excursiones simbólicas.

Duración/sesión: 2 horas de duración cada sesión.

Materiales: Fotografías, vídeos, himnos, canciones populares, objetos (camisetas, balones, antiguos y modernos,...) más tres sesiones extras con visitas de leyendas y excursiones programadas.

Tema: Fútbol (con especial protagonismo de La Balona, la Selección Española y los equipos más conocidos de la Liga Española).

Dirección talleres: Andoni Ayarza -Director de comunicación FEAFV-, acompañado por Juan Mari Zorriqueta – Presidente FEAFV-, dirigió la primera sesión celebrada el 28 de marzo. Tras esta primera sesión serán los ex futbolistas linenses Helenio Lucas y Antonio García, junto a otros colaboradores de la Asociación de Veteranos de La Balona y las profesionales de AFA, quienes dinamizarán las sesiones con la ayuda de la FEAFV.

Evaluación científica: Todos los participantes, cumpliendo todos los requisitos establecidos de confidencialidad, realizaron las pertinentes pruebas de cognición, conducta, estado de ánimo, etc... establecidas (pre y post taller) y los resultados fueron estudiados y evaluados por el órgano docente investigador designado al efecto..



ACTO DE PRESENTACIÓN DEL TALLER

Presidieron la sesión Juan María Zorriqueta -presidente FEAFV-; Francisco Valdecillo -presidente Veteranos Real Balompédica Linense "La Balona"-; Helenio Lucas - Secretario veteranos La Balona y concejal de Deportes de La Línea-; Rosa López -presidenta AFA (Asociación Familiares Alzheimer) y concejala de Sanidad de La Línea-; Antonio García -monitor Veteranos La Balona-; Charo León -psicóloga de AFA; Mónica Bujes -terapeuta de AFA- y Lorena Neco -directora del Centro de Día AFA-. Además, entre el público, familiares de los participantes, alumnos de TAFAD en prácticas en la Concejalía de deportes de La Línea, otros miembros de la Asociación de veteranos de La Balona como Juan Acris y varios representantes de distintas asociaciones de futbolistas veteranos de la zona sur como Osuna del Fuengirola o Demetrio Oliver, secretario del Real Betis Balompié.

“Engáñchate al deporte” estrena temporada



Pla d'Urgell (Lleida), 17 de marzo de 2016. El programa “Engáñchate al deporte” de la Agrupació Barça Jugadors celebró la primera jornada del año 2016. El ex jugador blaugrana Antoni Pinilla departió con un grupo de cincuenta niños –de entre 10 y 12 años- de la localidad

el Palau d'Anglesola en Pla d'Urgell. El programa tiene el objetivo de fomentar el deporte como un factor de protección frente a otras conductas de riesgo y cuenta con el soporte del Departamento de Salud de la Obra Social La Caixa. Además, el ex delantero del Fútbol



Club Barcelona, en la sede de la Peña barcelonista “El Palau d'Anglesola” –que tiene el carnet de oro de la agrupación culé-, habló de los diferentes aspectos de la práctica deportiva que inciden en la formación de las personas, como la tolerancia a la frustración, y de la importancia de tener muchas y diferentes aficiones para ocupar el tiempo libre disponible.

Cena-homenaje de los veteranos del Hércules CF

Alicante, 4 de marzo de 2016. El Restaurante Mauro Sensai de Alicante acogió la tradicional Cena Anual de la Asociación de Veteranos del Hércules CF, en la que se homenajeó a Rafael Gallar, Presidente saliente de la Asociación, en agradecimiento a su dedicación durante el periodo 2011-2015. Con gente como Puncho, Ramos, Palomino, Latorre, Félix Palomares, Benito Sánchez, Luis Paños, Paco Esteve, Joaquín Carbonell, Vicente Russo, López Dols, Baroja, Espejo, etc. así como sus dos últimos presidentes, Rafael Gallar y el actual Juan Antonio Escribano, era fácil que la velada respirase un ambiente lleno de herculanismo. Las mesas fueron engalanadas con nombres de leyendas herculanas como Arsenio Iglesias, Estadio Rico Pérez, Estadio Bardín o campo de La Viña, Eduardo Rodríguez, Juan Baena, o Vicente Pastor Alfonseca “El Chepa”, entre otros. El encuentro también sirvió para presentar la nueva edición de la revista anual de la



Asociación de Veteranos del Hércules con un repaso a la historia del club, entrevistas a ex jugadores emblemáticos, reportajes como aquel España-Inglatera de juveniles jugado en el antiguo campo de La Viña con Carbonell y Ernesto formando parte de aquella Rojita del 72 o un

recorrido por todos los equipos del fútbol base. El presidente, Juan A. Escribano, entregó una placa a Rafael Gallar, anterior presidente, en uno de los momentos más emotivos de una reunión en la que también fue recordado José Juan, legendario capitán del Hércules en los años 60.



LIGA SOLIDARIA FEAJV - Temporada 2015-2016

Zona Norte - SEDE 1: Derio (Bizkaia)



EL RECUERDO DE NICO ESTEFANO ENVUELVE EL ESTRENO DE LA LIGA SOLIDARIA FEAJV – ZONA NORTE

Derio (Bizkaia), 20 de marzo de 2016. El recuerdo de Nico Estéfano, ex jugador del Athletic Club, CE Sabadell y Sestao River y, actualmente, entrenador del equipo de veteranos rojiblanco -fallecido repentinamente en la víspera del estreno de la Liga-, envolvió de emoción los prolegómenos de una jornada inaugural donde los equipos depositaron un ramo de flores sobre el césped y guardaron un minuto de silencio en su memoria, antes de iniciarse los partidos entre los 9 equipos participantes.

Toda la recaudación del evento (entrada solidaria de 2 euros) fue a beneficio de la Asociación local “Gure Señea”, cuyo fin esencial es la mejora de la calidad de vida de los niños con enfermedades raras y situaciones especiales de discapacidad de Derio, así como promover la solidaridad con ellos y con sus familias. Además, el público asistente hizo entrega de alimentos no perecederos en favor del banco de alimentos de la localidad.

Resultados deportivos:

JORNADA 1:

Barakaldo CF 0 – Athletic Club 0

CD Mirandés 1 (nº12) – SD Eibar 2 (nº7 Peio Olano -2-)

Racing de Santander 0 – CD Logroñés 1 (nº22 Félix Gracia)

Real Sociedad 0 – CA Osasuna 0

JORNADA 2:

CD Logroñés 1 (nº4 Juan Colás)- Sestao River 1 (nº11 Eduardo Muñoz)

CD Mirandés 1 (nº3) – Racing de Santander 1 (nº11 Ángel de Juana)

Athletic Club 3 (nº2 Luis Fernando; nº8 Igor Gabilondo; nº6 Galder Zubizarreta) – SD Eibar 1 (nº9 Kepa Osoro)

CA Osasuna 1 (nº12 Miroslav Treziack) – Barakaldo CF 0

JORNADA 3:

Racing de Santander 0 – Barakaldo CF 1 (nº9 Omar Alonso)

CD Mirandés 1 (nº2) – Sestao River 2 (nº11 Eduardo Muñoz; nº3 Galder Negro)

Athletic Club 1 (nº3 Javi Casas) – CD Logroñés 2 (nº18 Sergio Martínez; nº33 Óscar Santos)

SD Eibar 1 (nº9 Kepa Osoro) – Real Sociedad 1 (nº9 Mitxel Loinaz)

CLASIFICACIÓN PROVISIONAL (tras las 3 primeras jornadas disputadas en la SEDE 1):

1º – CD Logroñés – 7 puntos (3 partidos)

2º – CA Osasuna – 4 puntos (2 partidos)

– Sestao River – 4 puntos (2 partidos)

– Barakaldo CF – 4 puntos (3 partidos)

– Athletic Club – 4 puntos (3 partidos)

– SD Eibar – 4 puntos (3 partidos)

7º – Real Sociedad – 2 puntos (2 partidos)

8º – Racing de Santander – 1 punto (3 partidos)

– CD Mirandés – 1 punto (3 partidos)



GALERÍA FOTOGRÁFICA



PARTIDOS DIVERSOS



DÍA DE FIESTA Y SOLIDARIDAD CON EL REAL MADRID EN CALAMONTE

Calamonte (Badajoz), 14 de marzo de 2016. La localidad extremeña de Calamonte vivió una jornada de fiesta y de solidaridad. Hasta allí se desplazaron los veteranos del Real Madrid para disputar un partido frente a la Selección Extremeña de veteranos. El encuentro fue organizado por la Peña Madridista San José a beneficio de las organizaciones APNES (Asociación para normalización e integración escolar, social y laboral) y AOEX (Asociación oncológica extremeña). La expedición llegó a este pequeño pueblo cercano a Mérida al mediodía, donde fueron agasajados en la sede de la citada peña en medio de un ambiente de fervoroso madridismo, para a continuación trasladarse a los salones Loyca, donde compartieron almuerzo con el alcalde de Calamonte, integrantes de la peña y jugadores de la Selección de Extremadura, entre otros.

A las cinco y media comenzó el encuentro en el campo de fútbol municipal, que registró una gran entrada de público que pudo disfrutar con las evoluciones de algunos de los que fueron sus ídolos. El partido resultó entretenido y concluyó con un 4-3 favorable a los blancos.

El Real Madrid formó con: Buyo, Juanma, Felipe Herrero, Pavón, Sabido, Fernando, Morán (1 gol), Tote, Dani (1 gol); Javi Guerrero (1 gol) y Congo (1 gol). También jugaron Contreras, Emilio Álvarez, Cabrera, Grosso, Vallina, De las Heras, Makel, Isidro y Castro.



LEVANTE Y BENIDORM, UNIDOS POR UNA BUENA CAUSA

Benidorm (Alicante), 6 de marzo de 2016. La ciudad de Benidorm fue escenario del partido benéfico disputado entre las Asociaciones de veteranos del Levante UD y Benidorm CF, ambas miembros de la FEAFF.

El evento deportivo tuvo como destinatario la ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DEL SINDROME RUBINSTEIN TAYBI, dedicada a la ayuda y atención de las personas afectadas por este grave trastorno genético.

El resultado final fue de 1-2 favorable al equipo granota. El colegiado internacional Juan Martínez Munuera, nacido en esta localidad, también quiso apuntarse a la iniciativa y arbitró el encuentro de manera totalmente desinteresada.

Destacar la excelente organización y el trato dispensado a todos los participantes tanto por el equipo anfitrión, la Asociación de Veteranos del Benidorm CF, como por la ASOCIACIÓN BENÉFICA VIRGEN DEL PILAR DE LA GUARDIA CIVIL DE PAIPORTA –Valencia-, un ejemplo de compromiso en todo este tipo de actos sociales.



HÉRCULES Y ELCHE, JUNTOS EN LA BATALLA CONTRA EL CÁNCER

Benidorm (Alicante), 4 de marzo de 2016. La Asociación de la Policía Local de Benidorm realizó una Fiesta Solidaria con motivo del Día Internacional del Niño con cáncer en la Ciudad Deportiva “Guillermo Amor” de Benidorm, con la que se recaudaron 4.056 euros para la Asociación Aspanion.

Se leyó un manifiesto por parte de dos jóvenes de la Asociación y el vicepresidente de Aspanion José Bernardo García, el presidente de la Asociación de la Policía Local Manuel Villalón y la concejal de Servicios Sociales Angela Llorca también dirigieron unas palabras a todos los presentes. Además de los citados también asistieron al acto el alcalde Toni Pérez y los ediles Lorenzo Martínez, Cristina Escoda, Bernardo Mira, Josep Bigorra y Paquita Ripoll.

A continuación se disputó un triangular amistoso entre los equipos veteranos del Hércules CF y Elche CF y un combinado de la Policía Local de Benidorm. Partidos de 40 minutos, en los cuales el Hércules CF venció 1-0 a la Policía Local, el Elche CF 3-0 al Hércules CF y por último también los ilicitanos ganaron 1-0 a la Policía Local, por lo que se proclamaron vencedores del triangular.

Además del espectáculo deportivo, los niños pudieron disfrutar de castillos hinchables, talleres, baile y diferentes atracciones en una mañana soleada y con gran asistencia de público, lo que permitió que la fiesta fuese todo un éxito.

TRIANGULAR BENÉFICO CON LA PARTICIPACIÓN DEL GRANADA CF

Granada, 24 de marzo de 2016. El Jueves Santo 24 de marzo la Asociación de ex futbolistas del Granada CF participó en un triangular benéfico junto al equipo de veteranos del Zaidín de Granada y al también equipo de veteranos del Arenas de Armilla, uno de los clubes de fútbol más carismáticos y queridos de la capital granadina, que incluso llegó a militar en 2ª División B.

granadina, que incluso llegó a militar en la 2.º División B. El evento se realizó a beneficio de una niña llamada Alessandra, afectada por la enfermedad "Síndrome epiléptico grave" y cuyo padre es miembro de la Asociación de veteranos del Arenas de Armilla. Y la totalidad de la recaudación obtenida será entregada a la familia de Alessandra como apoyo económico para el pago de la hospitalización y tratamiento especializado al que debe someterse la pequeña para mejorar su calidad de vida.

Se pusieron a la venta 1.000 entradas de fila cero y estuvo abierto un número de cuenta en el que se pudieron realizar donativos: 2103 0916 65 0040002622.

PUBLICIDAD



- 56 ASOCIACIONES -

